

TOLOSA / Maratón de lectura en once idiomas

TOLOSA. DV. Si queremos que los alumnos se aficionen a la lectura, tenemos que intervenir, y la experiencia nos dice que la campaña de lectura y en concreto esta semana literaria nos está dando unos resultados muy interesantes. La prueba está en que cada año repartimos más medallas entre los alumnos como premio al número de libros que leen, expresa Silvia Mateo, jefa de estudios de Samaniego y organizadora del evento, junto al bibliotecario Florencio Martín.

Este viernes ha finalizado la semana literaria en Samaniego con el ya clásico maratón de lectura, que alcanzaba su séptima edición. Un maratón en el que se han leído cuentos y poemas en once idiomas diferentes y por medio de la ONCE, también en el sistema Braille de la mano de Ezequiel Cerrato. Gracias a los profesores, a las cuidadoras, a los alumnos, a los padres, a Orixe y al Instituto Tolosaldea, se ha conseguido reunir un grupo de personas capaces de leer en euskera, castellano, inglés, francés, ucraniano, italiano, portugués, alemán, latín, árabe y aragonés. Precisamente, este último, se ha logrado a través de una madre de la escuela, que este año por primera vez ha contado un cuento en la clase de su hija.

El objetivo es que los alumnos, aunque no conozcan estos idiomas, sepan diferenciarlos. Así que lo hemos grabado todo, y en clase trabajaremos con un montaje para que hagan el ejercicio como si fuera una quiniela de lenguas, destaca Silvia Mateo.

Muchas novedades

Llevamos siete años celebrando la semana literaria y todavía no teníamos un logo, así que este año hemos propuesto un concurso entre los alumnos comenta la jefa de estudios. Y fue ayer mismo cuando se decidió el ganador: el dibujo es un libro abierto bajo el lema ' ireki nazazu ' (ábreme), ideado por la alumna de segundo Uxue Puerta.

Entre otras novedades se encuentra la del trabajo periodístico que han realizado los alumnos durante la semana literaria, y así lo explica Silvia: por grupos han sacado fotos de cada actividad y han hecho pequeñas entrevistas que han escrito en una revista, dejando constancia del evento escolar. Sin duda, ha sido una de las cosas que más han disfrutado señala la profesora. Por otra parte, han hecho un cuento encuadrado en Orixe, derivado del hermanamiento con una escuela de Colombia. Ayer mismo pudieron entregárselo a una miembro de la ONG Kokuyo, que dirige los proyectos de la zona castigada.

Con respecto a las lecturas escogidas este año para el maratón, los temas han girado en torno al medio natural y a la importancia de ser diferentes. Por lo que guiados por Susana, de la biblioteca infantil de Tolosa, han escogido cuentos de distintas partes del mundo y relacionados con la

naturaleza. Estos son los valores que queremos transmitir entre el alumnado, comenta Silvia Mateo.

El resto de la semana literaria, y la campaña de lectura ha seguido estos valores con actividades como la visita a la revista ' Argia ' , haciendo de periodistas, participando en talleres de lectura y escritura con Yolanda Arrieta y recibiendo la visita de otros escritores como Juan Cruz Igerabide. En definitiva, lo más positivo, según destaca Silvia, ha sido impulsar el hábito de la lectura y ver cómo cada año son más padres y madres los que se involucran en las actividades del centro sobre todo teniendo en cuenta la ilusión que les hace a los alumnos.

Así, gracias a que el departamento de Educación ha aprobado la globalización de todos nuestros proyectos, antes aislados, podemos dar mayor unidad y coherencia a las actividades en torno a la normalización lingüística, medio ambiente, participación, interculturalidad y convivencia.